
1.544a . SESION DE DlRECT01U.O 
mart es 22 de octubre de 1985.-

UXCUSAS : Sres . Roberto Acevcdo A., Fr ancisco Soza C. , Boris Pric 
wer A. , Sergio Muy C. 

ACTA : Sesi6n N° 1. 543a . , de 15 de octub re de 1985 . -

TABLA : 1 .- Reemp l azo, por un mes , de don Prancisco Soza como 
Direc t or . . 

2 . - Mo der n izaciones . 

3 . - Nombramiento S representantes Cámara ante Ministe r io de 
Vivienda y Urbanis mo como contraparte Estudios f inancia 
dos po r e l Banco Mundial . -

4 . - Li s t a de espera para posibl es r eemplazos de Consejeros 
Nacionales . 

CUUNTA :1.- Polin6mi co enero a mayo 198 5 para Cont ratistas OO . PP . 

2 .- U.F . 

3 . - Confederaci6n de l a Producci6n y de l Comercio : Comi t 6 
Presidentes ayer . 

4. - Premi o a don Carlos Va l ck J . 

5 . - 25° Aniversario FIIC en Cartagena , Colombia : Don Germán 
Me l ina y don Arsenio Alca l de. 

6. - Seminario Segu ridad Soc ial . 

7 . - De l egac i 6n Reg i ona l Talca. 

8 . - Fon dos Cías . de Seguros qu e i rían a l a const rucci6n de 
v i viendas. 

9 . - Comisi6n de Et i ca y Discipl ina de l a Cámara . 

1 0 . - Ent revista con Pres i dente Pi noche t. 

11 . - Prean t eproyecto de Reformas Tribu tarias . 

1 2 . - De l egaciones Regiona l es . 

MOVIMIENTO DE SOCIOS 
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l. 544a . SES ION DL DIRECTOIUO 
martes 22 de octubre Je 1985 . -

CORRJ::SPONDL:NCIA 

1) Acero Comercial (CAP) avisa Congreso "La Vivienda Social y el 
Acero" y felicita a nuevo Presidente . 

2) Cámara de Comercio Colombiana felicita a nuevo Director io . 

3) Corporaci6n llabi t aciona l felicita nuevo Directorio. 

4) Cámara Salvadoreña de la Construcci6n felicita nuevo Directorio. 

S) Cámara Costarricense de la Construcci6n felicita nuevo Directorio . 

6) Cámara Peruana de l a Construcci6n felicita nuevo Directorio . 

7) Cámara Mexicana de la Construcci6n agradece carta de apoyo . 

8) Corporaci6n Nacional Privada de Desarrollo Social acusa recibo 
nombramiento don Carlos Lagos Matu s como representante en el Di
rectorio de esa Corporaci6n y de CONAPRISA. 

9) Don Manuel Feliú agradece felicitaciones por nombrami ento Presi
dente del Or ganismo Latinoamericano de Minería . 

1 0) O. I. T. comunica nombramiento Director en Cl1ile, señor Klaus Moll . 

11) Confederaci6n de la Producci6n y del Comercio adjunta Informe de 
su Secretario de Actas , señor Juan Francisco Guti~rrez Irarrázaval, 
que asisti6,en representaci6n de la Confederaci6n,al Seminario de
nominado " Comuni caci6n y organizaciones empresaria les", patrocina
do por la Organizaci6n Internaciona l de Emp leadores , en República 
Dominicana , el mes pasado . 

1 2) Mini s tro de Economía y Presidente Asociaci6n de A. P . P . agradecen 
envío Proposici6n Cámara sobre U. F. 
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1.544a . SESION DE DIRECTORIO 
martes 22 de oc tubre de 1985 
MOVIMIENTO DE SOCIOS 

1.- SOLICITUDE S DE I NGRESO 

CONSTRUCTORA CAMPO.LINDO LTDA . 
Empresa Constructora 
Representante : Kl aus Hepner H. 
Patrocinantes: Constructora Hepner y Muñoz Lt da. 

Constructora Bio - Bio S .A. 
Corn. Socios: 4 cuotas básicas. 

EMPRESA CONSTRUCTORA DESCO S.A. 
Empresa Constructora 
Patrocinantes: Ingenieria y Construcción Deseo S.A. 

Asociación de Profesionales Donoso, Echenique , 
Si l va y Cia . 

Com. Socios: 19 cuotas básicas. 

2. - MODIFICACION DE CUOTAS 

INGENIERIA Y CONSTRUCCION DESCO S.A. 
Cuota Actual: 20 c.b . 
Com. Socios : Rebajar a 2 c.b. 

Sub-total = 23 c .b. 

CONSTRUCTORA DE VIVIENDAS ECONOMICAS MAGRI Y FIGUEROA LTDA. 
Cuota Actual: 15 c.b. 
Com. Socios: Rebajar a 10 c .b . 

CERAMICAS INDUSTRIALES S.A. 
Cuota Actual: 1"2 e . b . ' 
Com. Socios: Rebajar a 5 c.b. 

3.- RENUNCIAS 

BRICENO HNOS . LTDA . 
Cuota Actual: 4 c.b. 
Com . Socios : Aprobar 

JUAN ECHEVERRIA Y CIA . LTDA . 
Cuota Actual : 4 c.b. 
Com. Socios : Aprobar 

Sub -total= -30 c.b . 

SOCIEDAD I NSTALACIONES DE CONSTRUCCION INDECO LTDA . 
Cuota Actual: 2 c.b 
Com. Socios : Aprobar 

CONSTRUCCIONES Y MOVU1IENTO DE TIERRA S.A. 
Cuot a Actua l : 2 c. b. 
Com. Socios: Aprobar 

FERNANDEZ Y FERNANDEZ LTDA "COMA C" 
Cuota Actual: 2 c .b. 
Com. Soc i os : Aprobar 

SOCIEDAD CONSTRUCTOP.A ALCA LTDA. 
Cuota Actual : 4 c .b. 
Com. Socios: Aprobar 

Sub-total= -1 8 c.b. 

RESUMEN FINAL = - 2 '5 e . b. 



1.544a. SESION DE DIRECTORIO DE LA CAMARA CHI LENA 
DE LA CONSTRUCCION , CELEBRADA EL MARTES 22 DE OC 
TUBRE DE 1985, EN LAS OFICINAS DE LA CAMARA . 

En e l nomb r e de Dios, se abre la sesi6n a l as 13 , 30 ho ras , pre 
s idida por el titular, seño r Jorge Bronfman Horovitz ; con la as i s ten
cia del Primer Vicepresident e , señor Se rg io Me l o San Juan; de l Segun
do Vicepresidente, señor Fernando Pérez Bucchi, del Pas t Presidente, 
seño r Ge rmán Mo lina More l; de l os Directores, señores José Antonio 
Guzmán Matta , Sergio Li ra Mont es , Guillermo Pérez - Co t apos Garc ía, Lui s 
Per tu zé I gl es ias y Gabrie l Neut Salinas ; de l Director de Provincias, 
se ñor Guill ermo Porter Al varez; de los Asesores Pe rmanentes de l Di rec 
torio, señores David Fr ías Donoso y Car lo s Lagos Matus ; del Presiden
t e de l a Comis i6n de S:>cios, señor Sergio Ko hn Pepa y; del Gerente Gene
ral , señor J aime Reyes Gutiérr ez y de l Asesor Jurídico, señor Augusto 
Bruna Vargas . 

Excusan s u i nasis tencia los se ñores Roberto Acevedo A. , Francis 
co Soza C., Boris Priewer A. , Sergio May C. y Blas Be llo lio R. 

As i s t e especia lmente invitado e l señor Jorge Pal ma Moraga. 

El Pres idente dá l a bienvenida a l Directorio a don Gabriel Neut 
Sal inas quien reemplazará al Director señor Franc i s co Soza Cousiño en 
és t a y en las pr6ximas 3 ses iones. 

El President e hace presente e l sentimiento de pesar de la Ins
tituci6n por el sen s ible fallecimiento del socio , señor Klaus Loewe , 
socio principal de l a Empresa Loewe-Ma l d ini v inculada a l a Cámara 
desde hace muchos años. 

El Directorio acue rda enviar sus condo l encias a l a fam ili a . 

ACTA: Se ap rueba el ac t a de l a sesi6n N° 1. 542a. de 8 de octubre de 
1985 con la obse rvaci6 n formulada por l os seño res Bronfman y 

Mol ina al punto 1) de l a Tabla en e l sentido de reemp l azar e l párra
fo 4° por e l s i guiente : 

"El Presidente hace pre sente que el Asesor Econ6mico de la Co 
"misi6n Econ6mico de l a COPROCO es tim6 poco viable la f6rmul a para 
"rebajar intereses propuesta por l a Cámar a de Comercio, que gua r da 
"s imilitud con la s ugerencia de l a Cámara Chi l e na de l a Cons trucci6n,por 
'~s t imar inconveniente la intervenci6n de l Es t ado en l a fijaci6n de 
''la tasa de interés" . 

TABLA . -

1 . - Modernizaci ones que se proponen para la Instituci6n.-

Don Jorge Bronfman informa a los señores Directores que se han 
efectuado a l gunos estudios preliminares sobre las moderni zac iones que 
es tima deben introducirs e en la operatoria de la Cámar a . Sobre este 
particular ofrece la palabra a don Jorge Palma para que se r ef iera a 
los fundamentos de un documento guía que se ha preparado para conoci 
mi ento del Direct orio. 

A continuaci6n interviene don J orge Palma quien exp lica que 
junto al actual Presidente de l a Ins tituci6n y a don Sergio Or e ll ana 
analizaron e l funcionamiento de la Cámara para ver si las es tructu 
ras v i gent es e ran las adecuadas ante las circunst~ncias de l país y 
del sector. Señala que en e l a ño 1981 , se es tudi6 es t a misma mat er i a , 
ocasi6n e n que se e l abor6 un conjunto de proposiciones que en ese en 
tonces no se es t i m6 posible hacer realidad. 

Lo que se pretende a hora es que los señores Directore s tomen 
co noc i mie nto del documento citado por e l Pre sidente , el cual cont i e 
ne proposiciones de modernizaciones con e l fi n de comenzar su análi 
sis, debate y discusi6n en la pr6xima sesi6n, a la cual concurriría 
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él y don Sergio Orellana. 

El señor Palma expresa que lo que se busca es aumentar la re 
presentatividad de la Cámara, aumentando el número de socios y propo
niendo una mayor participaci6n de éstos en las actividades institucio
nales. 

A continuaci6n el señor Palma lee parte del documento referen
te a objetivos generales del Estudio; reuniones necesarias, partici
paci6n de socios y proposiciones de adecuaci6n. 

El Presidente sintetiza el funcionamiento vigente de la Cámara 
indicando que lo s socios son los dueños de la Instituci6n, quienes de
legan el accionar en determinadas autoridades; los socios son activos 
eligiendo a sus representantes y con su labor personal como miembros 
de Comités o Comisiones de la Instituci6n. El Consejo Nacional fija 
las grandes políticas y la línea gruesa de acci6n de la Cámara; por 
su parte el Directorio elegido por los Consejeros Nacionales fija 
las grandes estrategias y adopta las decisiones de política contin -
gente; en suma, la acci6n institucional la materializan los Comités, 
la Mesa y el Presidente. 

El señor Palma se refiere en particular a la conveniencia de 
refundir el cargo de Presidente de Comité con e l cargo de Director; 
expresa que los Comités deben reunirse regularmente e informar al 
Directorio de sus inquietudes; los Comités entre sí deben coordinarse 
y tal coordinaci6n se debe producir a nivel de Presidentes de Comités, 
tarea que se facilita si ellos son miembros del Directorio. 

El esquema básico a discutir sería: 1° Directorio (elecci6n y 
composici6n); zo Comités; 3° Programa de reuniones; y 4° Materializa
ci6n de las modificaciones. 

Don Jorge Bronfman exp lica que se trata de adecuar la estructu
ra de funcionamiento de la Cámara para enfrentar a lgunas críticas en 
el sentido de que ciertas acciones no se desarrollaban o lo hacían 
con retardo o sin resultados positivos . Sin perjuicio que las crí
ticas sean justificadas o no, la realidad es que los problemas que 
afectan al sector trascienden, muchas veces, a l ámbito nacional tal 
como ha ocurrido en el caso de la UF; los problemas nacionales se 
han complicado mucho por 10 años de traspaso de responsabilidades 
al sector privado. Es necesario, por tanto, redistribuir la carga de 
trabajo interno, de modo que los Comités procedan a tomar nuevas res
ponsabilidades liberando de algunas tareas a la Mesa y al Presiden
te y permitir así que las máximas autoridades dispongan de más tiem
po para las relaciones externas y los contactos informativos con A
sesores Externos, ex-Presidentes, Presidentes de Comisiones y socios 
que desempeñan cargos de importancia en otras entidades o ámbitos. 

El Presidente se refiere a continuaci6n a las líneas de acci6n 
que ha diseñado la Mesa Directiva, resaltando entre éstas, la idea 
de mejorar la representatividad de la Cámara y la de incrementar el 
número de socios mediante un sistema profesionalizado de captaci6n. 
La imagen institucional se puede mejorar organizando una publicaci6n 
donde se presenten los méritos de las realizaciones de los construc
tores. Hoy la Cámara Chilena de la Construcci6n tiene más prestigio 
que cada constructor por separado . Otra idea posible de materia
lizar es la fabricaci6n de logotipos entregados gratuitamente a los 
socios. 

Don Guillermo Porter se plantea en favor de adecuar también 
la estructura de la Cámara a nivel regional. 

El Presidente coincide en la sugerencia anterior, pero estima 
que corresponde a las Regiones proceder a dicha reestructuraci6n . 
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El señor Pertuzé opina que el plazo de una semana que se ha in
dicado para es tudiar las proposiciones de modernizaciones es muy bre
ve, ya que es conveniente que lo s Comi té y las Regiones conozcan t am 
bién de aqué llas. 

El señor Palma cree preferible que primero sea el Directorio 
el que estudie la proposici6n descri ta. 

El señor Pérez-Cotapos encuentra muy buenas las ideas expuest as 
y hace ver que los éxi t os de Habitat y Consalud se basan en los bene 
ficios que ofrecen a lo s afiliados , po r lo que sería interesante que 
la Cámara ofrezca servicios apreciados por los socios y de ese modo 
que el ser socio constituya una verdadera distinci6n . Se muestra 
partidario de la existencia no s6lo de una Comisi6n de Etica, sino 
también de un C6digo de Etica que fije ideales y señale caminos. 

Don Jorge Bronfman indica, fren t e a la petici6n de ampliar el 
plazo de estudio y de extender el ámbito de la consulta, que le pare
ce aconsejable que las Mesas de los Comités conozcan el documento su
giriendo para ello un plazo de 15 días. 

El señor Melo estima que en una primera etapa, el Directorio 
debe revisar el documento para que se obtenga un documento más deta
llado que se some t ería a una consulta más amplia. 

Don Fernando Pérez concuerda co n la idea del señor Melo en el 
sentido que un documento de una Comisi6n no debería ser entregado ma 
sivament e antes de su revisi6n por e l Directorio . 

El señor Reyes precisa el alcance del documento que lo califi 
ca como un ayuda memoria que requiere de explicaciones previas . 

Don David Frías manifiesta que la eficaci a de l a Instituci6n 
la debe mejorar el Directorio . 

El señor Pres ident e propone que el pr6ximo martes se planteen 
las primeras impresiones por lo s señores Directores, las que permiti 
rían elabor ar un documento más acabado que se llevaría al conocimi en
to de otras instancias . 

El señor Palma hace ver que siempre resulta más difíci l anal i 
zar documentos muy l argos. 

El señor Gu zmán recuerda que el Directorio tiene un mandato 
muy reciente y propone que los Directores que lo deseen puedan con
sultar a las Mesas de los Comités sobre el tema . 

El Presidente plantea como procedimiento que los Directores 
puedan consultar a s us Comités y a las Regiones , basados en la Minu 
ta que se les entregará s6lo a ellos. El pr6ximo martes se invitaría 
a los señores Palma y Orellana con la intenci6n de darle forma defini 
tiva a l documento en esa sesi6n. 

Don Germán Molina se muestra de acuerdo en términos genera les, 
pero manifiesta s u i nquietud sobre la forma de elecci6n de Directores, 
recordando que en el pasado bastaba un 51% de los Cons ejeros para ele
gir la t ot alidad del Directorio. 

Los señores Directores estiman muy a t inada la observaci6n for 
mulada por el señor Molina . 

3.- Estudio MINVU financiados por e l Banco Mundial.-

El Presidente recuerda que dentro del crédito que el Banco Mun-
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dial otorgó este año al MINVU, se incluyen algunas partidas con el 
objeto de financiar la realización de es tudios relacionados con la 
vivienda en Chile. 

En estos días el Ministerio ha llamado a inscripción de pos
tulantes y accediendo a una anterior invitación, la Cámara partici 
pará en la s elección de las Empresas Consultoras . Para estos efec
tos, el Presidente propone a los siguientes representantes: 

- Estudio 1: "Racionalización de Procedimientos Administrativos re
lacionados con el desarro llo de los Programas Habitacionales": a 
don Claudia Gaete. Esta designación queda sujeta a confirmación 
por cuanto el señor Gae te estaría participando entre los proponentes. 

- Estudio II: "Estudio de l Mercado de los créditos Hipotecarios en el 
Sistema Financiero": a don Rodolfo Errázuriz Covarrubias. 

- Estudio III: "Alternativas de Sistemas Habitacionales": a don José 
Antonio Guzmán Matta. 

- Estudio V: "Proposición y Evaluación de Mecanismosque permiten cu
brir daños en viviendas causados por defe ctos en la Construcción": 
a don Germán Malina Morel. 

Es tud io VI: "Programa de Capacitación Técnica para las instancias 
Administrativas de la Actividad de la Construcción": a don Luis H. 
Bravo Garre tón. 

El Directorio aprueba los nombre propuestos con l a reserva del 
Estudio I que, en definitiva, se rá decidido por la Mesa e n caso de 
imposibilidad del señor Gaete. 

CUENTA. -

1.- TEMA U.F.-

El Pre sidente informa que la Cámara preparó una fórmula para 
aliviar a lo s deudores hipotecarios en el servicio futuro de sus divi
dendo s. Esta proposición se entregó a lo s Ministerios del Interior, 
Economía, Hacienda y Vivienda. El Directorio acordó en su sesión pa
sada difundir esta fórmula para su mejor conocimiento . En la entre 
vista con el Ministro de Economía se trató el tema encontrándose una 
favorable acogida en el Secretario de Estado quien incluso planteó 
la conveniencia que la proposición contara con el apoyo de otros 
grupos de opinión. 

Dicha sugerencia se recogió y oportunamente se envió el Estu
dio a la COPROCO, Asociación de Banco s y Asociación de AFP soli 
citándoles su opinión. 

También se consideró es t a materia con el señor Ministro de la 
Vivienda quien manifestó algunas reservas en relación con la aplica
ción práctica del modelo desarrol l ado y pidió explicaciones adicio 
na les las que le f ueron proporc ionadas en el día de ayer por don Da 
vid Frías y don Helmut St ehr, est imándos e aconsejable exponer e l t ema 
a S.E . el Presidente de la República en la audiencia consul t ada para 
el próximo día jueves 24. 

2 . - Comité de Presidentes de Ramas en COPROCO.-

El Presidente da cuenta que se trató el tema del intercambio 
comercial y de integración con Argentina. 

3 . - Premio a don Carlos Valck.-

El Presidente da a conocer que le envió una carta a don Carlos 
Valck felicitándole por haber recibido una i mport ante distinción de 
l a I. Munic ipalidad de Concepción en una ceremonia en que se premió 
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a vecinos destacados en diferentes actividades. 

El señor Porter solicita se deje constancia en Ac ta de este 
merecido reconocimiento a que se ha hecho acreedor un socio de la 
Cámara, petici6n que es aprobada por unanimidad . 

4.- 25° Aniversario FIIC.-

Mañana viajarán a Cartagena - Colombia, don Germán Melina y don 
Arsenio Alcalde, quienes representarán a nuestro país en el XXV Aniver 
sario de la FIIC. 

5 . - Seminario sobre Seguridad Social .-

El señor Melo informa del desarrollo de un seminario sobre Se 
guridad Social que tuvo lugar la semana pasada en el Sal6n de Actos 
de la Universidad Gabriela Mistral, en el que se analiz6 el funciona
miento de las ISAPRES y AFP, entidades que configuran el sistema pri
vado de seguridad social. 

Don Fernando Pérez propone hacer llegar las felicitaciones de 
la Instituci6n a la Universidad por esta iniciativa . 

6.- Delegaci6n Regional de Talca en formaci6n . -

El día jueves 24 viajarán a Talca los Directores de Provin -
cias, el Gerente General don Jaime Reyes y el Asesor Legal don Augus
to Bruna, con el fin de reunirse con el grupo de empresarios y pro
fesionales ligados a la construcci6n que está interesado en formar 
una nueva Delegaci6n Regional con sede en Talca. Se tratará de ma
terializar a la brevedad la constituci6n de esta nueva Delegaci6n 
como ha sido el deseo del Directorio de la Cámara. 

7. - Aplicaci6n de fondos de Cías. de Seguros para 
otorgam1ento de mutuos h1potecar1os.-

Don Jorge Bronfman manifiesta que ha trascendido a la opini6n 
pública el interés de las Cías. de Seguros por invertir sus recursos 
en el largo plazo, para lo cual postulan otorgar créditos hipoteca -
rios para la adquisici6n de viviendas, en forma directa y sin emisi6n 
de letras de créditos. Los Aseguradores creen incluso poder operar 
con comisiones menores a las del sistema bancario. 

El Presidente indica que, aparentemente, habría objeciones por 
parte de los Bancos que estiman que en ese caso ellos también podrían 
actuar en el campo de los Seguros . Cree que la Comisi6n Permanente 
de la Vivienda podría emitir un Informe sobre el particular para el 
conocimiento del Directorio. 

El señor Pertuzé i ndica que la Cámara no debería ocuparse de 
las nuevas actividades financieras que desean emprender las Cías . de 
Seguros, pero si debe preocuparse de que mejoren las características 
y garantías de las letras de créditos para que las Compañías invier
tan en esos documentos. 

El Presidente se refiere a la necesidad de complementar la ac
tual redacci6n del art.SS de la Ley General de Bancos para que frente 
a una crisis las letras tengan la máxima seguridad, lo cual hoy no 
sucede como ha quedado de manifiesto con los Informes de la Comisi6n 
Clasificadora de Riesgos. 

El señor Bronfman manifiesta que hay inquietud por este proble
ma y que el proyecto de Reforma a la Ley de Bancos, en actual trami
taci6n, no resolvería totalmente e l problema de l art.SS . 
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Al Minis tro de l a Vivienda se le ha hecho ll egar una proposi 
ción para fortalecer la garantía de las letras de crédito. El señor 
Bronfman propone plantearlo al Presidente de la República en la au
dienc ia del día jueves, oportunidad en la que se le entr egará copia 
de la proposición de la Cámara . 

El señor Frías es de opinión que la pérdida en caso de liqui
dación o quiebra corre sponde hacerla a l Banco fa llido, pero que l as 
l e tras no deben perjudicarse. El Presidente s ugiere a la Comisión 
Permanente de l a Vivi enda que complemente e l Informe en es te sentido, 
documento que luego de se r ana li zado por l a Mesa, se ofrecerá al Pr e 
sidente de l a República . 

El señor Pérez exp r esa que la Cámara puede opinar sobre la i 
niciativa de las Cías . de Seguro s , pero que en todo caso debe opinar 
sobre el al to costo de l a i ntermediaci ón de fond os para la vivi enda . 

El señor Guzmán estima que en relación con la idea plant eada 
por l as Cías . de Seguros es procedente opinar y que no correspondería 
hacerlo respect o de l as relaciones entre Bancos y Compañía s de Seguros . 

El Pres i dente concluye que hay que esperar la opinión de la 
Comisión Permanent e de l a Vivienda. 

A continuación y f uera de la Cuen t a el señor Malina r e comien
da la l e ctura de un artículo de la Revis t a Es tra t egia sobre Empres a 
Privada e Inst ituciona lidad Política, en la cual los señores Jorge 
Fontaine, Osear Go doy , Fernando Leniz, Edgardo Boeninger y Víc tor 
Manuel Ojeda analizan e l rol de l sector privado y de l os gremios em 
presariales en el desarrollo nacional. 

8 . - Comis ión de Etica y Dis c iplina de la Cámara .-

El Presidente informa que sos tuvo una reunión con los miembros 
titulares de l a Comis ión de Etica y Discip lina par a analizar hasta 
que pun t o las empresas socias pue den llevar sus conflictos a l cono
cimiento y resolución deautor idades ex ternas, sin ant es haber agot a
do las ins t ancias instituciona les. 

Expresa que como conclusión del análisis realizado se despren 
de que no corresponde que e n controversias entre miembros de l a Ins 
titución se tenga que recurrir a l as instanc ias int ernas en for ma 
previa; a l a Cámara no le corresponde dirimir controversias forzada
mente y no hay una obligación moral de parte de un socio de informar 
que se va a utilizar un mecanis mo legal; esto no obsta a que la ac
ción ext erna de be encuadrarse t ambién dentro de l os principios de 
é tica de l a Institución y que si ello no es as í, la empresa puede 
ser sancionada internamente . 

Propone el Pre sidente que estos criterios éticos se den a cono
cer en el próximo Consejo Nacional como una cuenta acerca de la forma 
de actuar que la Cámara propic i a : No se abriría debate y si se produ
jere , se propondría poner e n Tab l a dicha materia par a el sigui ente 
Conse j o Naciona l . 

El señor Pérez opina que si l a Comisión de Etica y e l Pres i
dent e es tán de acuerdo en de t e rminados puntos, será conveniente ex 
plicitar l as norma s éticas, aún cuando r econoce que el l o es muy com
plejo . 

El señor Porter es partidario de no profundizar es t e tema en 
el pr óx imo Cons e jo. 
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El Presidente explica que en la actualidad existen dificul
tades entre socios de la Instituci6n. Propone ver modo de estable
cer un C6digo de Etica que constituya una pauta para los socios. 

El señor Frías indica que se puede establecer un C6digo, pe
ro que siempre se podrá argumentar que no se ha faltado a él. Pien
sa que no puede haber en la práctica una precisi6n de la acci6n de 
la Comisi6n de Etica, ya que ésta actúa conforme a su criterio y de
cide en conciencia según los antecedentes de cada caso. 

El Presidente cierra este debate haciendo presente su decisi6n 
de no llevar el tema al pr6ximo Consejo Nacional, lo que es aprobado 
por los señores Directores. 

9.- Anteproyecto de Reforma Tributaria.-

Se solicitará a la Comisi6n de Legislaci6n estudie el proyec
to e informe al Directorio sobre las modificaciones propuestas y sus 
proyecciones. 

10.- Delegaciones Regionales.-

Don Guillermo Porter informa que la Delegaci6n de Concepci6n 
visit6 Colbún-Machicura por invitaci6n de don Horacio Pávez a quien 
se le agradece formalmente su deferencia. 

MOVIMIENTO DE SOCIOS 

Se aprueba, dejándose pendiente la solicitud de renuncia de 
INDECO y de BRICEÑO HNOS . LTDA. y la solicitud de modificaci6n de 
cuotas de la Constructora de Viviendas Econ6micas Magri y Figueroa 
Ltda . , pidiéndose que en este Último caso, la solicitud de rebaja 
se estudie considerando un período más largo de actividad de la em
presa . 

Se levanta la sesi6n. 

BBR/crg 



ACUERDOS : 

1.544a . SESION DE DIRECTORIO 
ma rte s 22 de octubre de 1985 

Con el méri to de las consideraciones formuladas y antecedente s 
proporcionados sobre los t emas tratado s en e st a sesión, e l Directorio 
adop ta los siguientes acuerdos: 

ACTA: Se aprueb a l a N°1.542a . corre s pondiente a la sesión de fec ha 
8 de octubre de 1985. 

TABLA: 

2. - Representante s Cámar a como contraparte en Se l ección Propuestas 
MI NVU para realizar de terminados Estudios financiados por e l 
Banco Mundial . -

Designar a los sigui entes señores e n los Es tudios que a continua
ción se indican: 

Es tudio II don Rodolfo Errázuriz Covarrubias 

Estudio I I I : don José Antonio Gu zmán Matt a 

Es tudio V don Ge rmán Malina Mor e l 

Es tudio VI don Lui s H. Bravo Garre tón 

CUE NTA.-

5 .- Seminario sobre Seguridad Social . -

Hacer llegar las fe licitaciones de la Ins titución a l a Universi 
dad Gabrie la Mistral representada por su Rectora doña Alicia Romo Román 
por el éxito de l Seminar io sobre Seguridad Social organizado por esa Ca
sa de Estudios y al cual f ue invitada l a Cámara. 

MOVIMIENTO DE SOC I OS 

Se acuerda aprobar el siguiente: 

a) Solicitudes de Ingreso.- Constructora Campo Lindo Ltda., con 4 cuotas 
básicas; Empresa Con s tructora Deseo S.A., con 
19 cuot as básicas . 

b) Modificación de Cuotas.- Ingeniería y Construcción Deseo S . A., reba j a 
de 20 a 2 cuotas básicas; Cerámicas Industria 

les S.A. , rebaja de 12 a S cuotas básicas. 

e) Renunci as : Construcciones y Movimiento de Tierra S.A., con 2 cuotas 
básicas; Fernánde z y Fernández Lt da . COMAC, con 2 cuotas 

básicas; Sociedad Constructora Alea Ltda., con 4 cuotas básicas. 

BBR/crg 


